
Protokoll Ortsteilratssitzung Weimar Nord vom 04.02.2021 
 
 
Sitzungsort: virtuelles Meeting mit Microsoft Teams 

Teilnehmer: Olaf Merzenich (amt. Ortsteilbürgermeister / Sitzungsleiter), Florian Stehr, Andrea 

Schäfer, Matthias Stelzer, Dr. Alexander Bierbach, Marco Henning (2. Tellv. Ortsteilbürgermeister), 

Albrecht Schäfer, Tanja Adolph 

Gäste: Andreas Knape (Nahtstelle) 

Abwesend: entschuldigt: Wolfgang Knauer unentschuldigt:  Peter Gahl 

Beginn: 18:00 Uhr Ende: 20:08 Uhr 

Protokoll: Florian Stehr, nach Gliederung der Tagesordnung 

Anlagen: Fotos 

 
1 Beschlussfähigkeit wurde vom Sitzungsleiter festgestellt. Die Tagesordnung wurde 

einstimmig angenommen! 
2 Zum aktuellen Stand der Belange des Ortsteiles 

- Rückfrage von Dr. Alexander Bierbach: Wird es zukünftig Möglichkeiten für einen 

Corona-Schnelltest für die allgemeinen Bürger geben?  Wird über Olaf Merzenich 

angefragt. 

- Abschluss: Bienenweide: Die Fördermittel kommen vollständig. 

- Abschluss: mobiler Verkaufswagen (Fa. Friko) als Ersatz für Nahversorger (Aldi) 

Vorschlag Tanja Adolph / Andreas Knape: Aushang mit Informationen (Zeit, Ort, Angebot, 

etc.) im Schaukasten OTR und Nahtstelle. 

- Abschluss: ENWG Energienetze Weimar informieren den OTR jetzt verlässlich über 

bauliche Maßnahmen, dies wurde in der Vergangenheit versehentlich versäumt. In der 

Allstedter Straße wird ein altes Trafohäuschen abgerissen. 

- Eingelagertes Bushaltestellenhäuschen für Weimar Nord: Konkreter Termin für Aufbau 

wird über Olaf Merzenich angefragt. Wiedervorlage März 2021 

- Informationen aus dem Tiefbauamt bzgl. Anfrage Spielstraße: noch keine Rückmeldung. 

Wiedervorlage März 2021 

- Sämtliche Themen werden immer gesammelt nach der OTR-Sitzung von Olaf Merzenich 

bei der Ortsteilbeauftragten angefragt. Nur bei “Notfällen“ direkte Anfragen über 

einzelne OTR-Mitglieder. 

- Rückfrage von Marco Henning: Stand der Instandsetzungsarbeiten im Jugendclub 

Nordlicht über das Hochbauamt // Stand Brücke / Überführung über den Lützendorfer 

Graben zum Lützendorfer Gut 

Erläuterungen von Florian Stehr und Olaf Merzenich zu aktuellen Ständen. 

- Vorschlag: Einladung der Leitung des Tiefbauamtes zur nächsten OTR-Sitzung (ggf. auch 

digital) für Gesprächsrunde? Einstimmig angenommen! 



3 Abfrage von Standortvorschlägen. Bedarf muss bis Ende KW6 bei der Stadtverwaltung 

angezeigt werden. Vorschläge auch nach der OTR-Sitzung per E-Mail an Olaf Merzenich 

möglich. 

Vorschlag Dr. Alexander Bierbach:  Standort beim Asphaltweg von Lützendorfer Straße zum 

Nordlicht  priorisierter Standort da, erste Wortmeldung 

4 Erläuterungen von Olaf Merzenich. Es sind zwei Grundwasserbrunnen als Notversorgung für 

die Bevölkerung im Katastrophenfall gedacht. Aktuell geplante Standorte: Marcel-Paul-Str. 

Nähe Ballspielrondell / Gelände BBZ 

Aufgabe OTR: Information der Bürger und ggf. Beteiligung bei der gestalterischen Integration 

5 Erläuterung von Olaf Merzenich über die Verwendung der Verfügungsmittel und des 

Ortsteilbudgets für 2020 

- Noch keine Finanzplanung der Verfügungsmittel für 2021, aufgrund der schwer 

einzuschätzenden Corona- Situation 

- Ortsteilbudget aktuell ~19.000€ , die größten Ausgabeposten 2020: Freilichtbühne, 

Tischtennisplatte, Doppelschaukel, technische Einrichtung OT-Büro 

- Vorschlag Budget Nutzung Olaf Merzenich: Beteiligung an der Gestaltung der 

Notbrunnen, keine Festlegung auf eine bestimmte Summe. Einstimmig angenommen! 

- Vorschlag Marco Henning: Die Gestaltung des Brunnens am Ballspielrondell mit der Idee 

eines Stadtteilgartens verbinden. 

- Anfrage vom Förderzentrum „Sehen“: Aufstellung eines behindertengerechtem 

Spielgerätes über das Ortsteilbudgets. 

Die Stadt Weimar wurde angefragt ob das OT-Budget grundsätzlich dafür genutzt werden 

kann, dies wurde bestätigt. Der OTR ist sich einig, dass die Lucas Cranach Schule im 

Vorfeld  genauso wie das „Förderzentrum Sehen“ involviert werden muss. Nach 

abschließender Klärung und unter Vorbehalt Zustimmung durch die WWS wird das 

Spielgerät angeschafft. Einstimmig angenommen! 

- Vorschlag Tanja Adolph: Zukünftig einen größeren Anteil des Budgets für Spielgeräte / 

Spielplätze nutzen. 

6 Noch nicht öffentlich kommuniziert: Andreas Knape ist seit 2021 nicht mehr der 

Ortsteilbeauftragte der Nahtstelle für Weimar- Nord. Er übergibt die Position öffentlich zum 

03.03.2021 (nächster geplanter Termin Netzwerktreffen) an Frau Kolarz. 

7 Aufgrund der ungewissen Situation und der schlechten Planungssicherheit aufgrund der 

Corona-Pandemie ist sich der OTR einig, das Stadteilfest auf 2022 zu verschieben. Je nach 

Situation sollen kleinere Veranstaltungen z.B. bei der Freilichtbühne geplant werden. 

Einstimmig angenommen! 

8 Erläuterung von Olaf Merzenich und Marco Henning zum aktuellen Stand. Bestenfalls vom  

Kommunalservice sollen noch folgende Arbeiten ausgeführt werden: Stufen in der Mitte, die 

Gestaltung der Die Außenseiten der Sitzgelegenheiten werden begradigt, Wege  zur 

Freilichtbühne, Fläche zur Freilichtbühne selber, auf dem Mittelweg werden Stufen gesetzt. 



- Vorschlag von Dr. Alexander Bierbach: Planung von einmal monatlich stattfindenden 

kleinen Kulturveranstaltungen z.B. Solokünstler, Schultheater, Buchlesungen oder 

Studenten der Musikhochschule, mit niedrigen Kostenschwellen. Über persönliche 

Kontakte können folgende Künstler akquiriert werden: Duo-Klassik, Borderline, ein 

syrischer Solo-Musiker. 

9 Zur OTR Sitzung am 09.01.2020 wurde, unter Berufung zur Aufstockung der Polizei in 

Thüringen, von der PI-Weimar zugesagt, dass ein Kontaktbereichsbeamter für Weimar.Nord, 

bis spätestens Ende 2020 vorgesehen ist. Trotz mehreren Rückfragen von Olaf Merzenich 

und letztendlich auch durch das Büro des Oberbürgermeisters Ende 2020, gab es keine 

Rückmeldung seitens der PI-Weimar. Anfang 2021 wurde knapp zurückgemeldet, dass es 

vorerst keinen Kontaktbereichsbeamten geben wird, nach Entscheidung der 

Landespolizeidirektion Erfurt. 

- Der OTR ist sich einig, direkt bei der zuständigen Polizeidienststelle eine Erklärung 

abzufragen, da diese Entscheidung nicht nachvollziehbar ist. Zumal es über das Jahr 2020 

keine Information in diese Richtung gab. Einstimmig angenommen!  Anfrage über Olaf 

Merzenich. 

10 Erläuterung der Situation von Olaf Merzenich. Detaillierte Ausführungen von Tanja Adolph 

über den schlecht einsehbaren Straßenabschnitt. (siehe Anlage Bilder) Ein Spiegel wird als 

dringendst notwendig erachtet. Beschluss: Es wird erneut ein Antrag bei der Stadt Weimar 

auf Prüfung der Sicherheitslage gestellt. Einstimmig angenommen! 

11 Unter Vorbehalt: 

- Anwesenheit des OTR zur Wiedereröffnung des REWE Marktes am 24.02.2021, Olaf 

Merzenich informiert noch über Teilnehmeranzahl. 

- Netzwerktreffen 03.03.2021, Teilnahme nur Olaf Merzenich. 

- Nächste OTR- Sitzung 04.03.2021 in Präsenz oder virtuell wird je nach aktuellen 

Verordnungen entschieden. 

- Bürgersprechstunden sind nach vorheriger Terminabsprache mit medizinischer Maske 

möglich 

- Vorschlag Tanja Adolph: Unternehmen aus Weimar Nord die Möglichkeit geben, z.B. 

Abholservices, über den OTR-Schaukasten und der Nahtstelle zu bewerben. Interesse 

wird von Olaf Merzenich abgefragt. 

Ende der Sitzung 

 

Florian Stehr   
Weimar, 04.02.2021 


